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關注政府在普及5G應用的工作進度

　　5G是配合智慧城市發展重要的電信基礎設施之一，隨著特區政府
在2022年11日完成5G發牌工作後，近期兩間獲發牌的電信公司已迅速開
始向客戶提供相關服務，據悉兩公司合計已有超過7萬名客戶登記使用，
反映相關服務受到了市民的歡迎。隨著5G使用氛圍在社會層面中得到普
及，社會各界都期望當局能加快應用相關技術，滿足本澳發展智慧城市
的需要。
　　對於推動5G應用在民生服務上，行政長官曾在立法會回應議員的提
問時表示，首個使用 5G較好的是學校，希望加快視像教育；第 2是醫療；
第 3是“一戶通”，政府必然會有更新的版本；以及未來在醫療上，離島醫
院一定靠 5G技術作下一步安排，包括長者慢性病視像問診，也希望應用
在零售、酒店及餐飲管理上[1]。雖然5G的建設主要屬運輸工務範疇的工
作，但上述提及的服務則會涉及到不同施政範疇的部門，如何統籌與協
調好各部門在5G建設與應用方面的工作，值得關注及重視。
對此，本人提出以下質詢︰

5G應用層面十分廣泛，現時5G基礎建設主要可能由運輸工務司及轄1.
下郵電局負責，但在應用層面上不同司局級部門都有自身的需求。請
問政府將如何統籌與協調各部門的應用與技術升級工作，讓資源得到
有效運用？
就有關行政長官提及5G技術首先會應用在學校、一戶通及醫療方面，2.
請問包括教青局、公職局及衛生局等相關主管部門將如何落實相關工
作規劃？是否會與營運商開展合作以加快相關基礎建設？
隨著5G商用普及，將有助加快智慧城市建設步伐，過往政府與阿里3.
巴巴簽訂的相關合約已於2021年底結束。當局在今年（2022年）4月
份曾表示未來不排除與阿里巴巴或其他公司合作發展智慧城市的不同
環節，請問現階段是否已有相關合作意向？
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[1]
 賀一誠冀5G助教育醫療一戶通更好發展，澳門電台新聞，2022年11

月16日，取自
https://www.tdm.com.mo/zh-hant/sharelink/news/769364?s=pc
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